

Titre : Réunion du Research Management Committee (RMC)

Objet : Compte-rendu de reunion

Date : 12/01/2022

Rédacteur : Justine KAYINAMURA

Destinataire(s):

- Les membres du Research Management Committee (RMC).
- Tous les enseignants permanents ICN BS

Copy :

Présents :

Wolfram BERGER
Olivier BERTHOD
Alejandra DUENAS
Estelle DURAND
Justine KAYINAMURA
Philip KITCHEN
Séverine KOEHL
Régis MARTINEAU
Elisabeth PAULET
Klaus-Peter SCHULZ
Rebecca STEKELORUM

Absent excusé :

Page 1/3

Ordre du jour :

1. Besoin ou demande de formations pour la faculté
2. Réflexion sur la modification de la liste de référence et du système de prime
3. Le point sur les accréditations à venir en 2022 et répercussions sur la recherche
4. Le point sur les demandes de financement des projets de recherche
5. Divers

1. **Besoin ou demande d'ateliers formation pour la faculté**

Les membres du comité RMC ont recueilli auprès de leurs départements les besoins en termes d'ateliers de formation :

- **Département Strategie** : AMOS data analysis software
- **Département HRCO** : Introduction à l'analyse de données qualitatives; Ateliers plus poussés sur 1/l'analyse de corpus non-textuels (vidéos, sons, images), 2/Compétences en matière de consultation pour les chercheurs sociaux, travail clinique de terrain, recherche participative et action, 3/Conception et modération de groupes de discussion ; Introduction aux statistiques (multivariées, bases) ; Visualisation de données et conception d'infographies.
- **Département Supply Chain** : Non encore déterminé.
- **Département Finance** : Introduction à l'utilisation de différentes bases de données.

- **Département Marketing** : Aucune formation formelle n'est demandée, mais besoin d'ateliers avec des intervenants expérimentés sur des sujets liés au marketing, aux revues et à leurs taux d'acceptation, à la méthodologie

Wolfram demande que les formations soient nommées et bien spécifiées afin de mieux répondre à la demande.

En ce qui concerne les présentations et les échanges avec des experts de haut niveau issus de différents domaines de recherche, il a été malheureusement constaté que la participation aux ateliers précédemment organisés en novembre 2021 (avec Patrick DE PELSMACKER, Bjorn Erik MORK et Gilles CHEMLA) était très faible

ICN est prêt à inviter d'autres experts sur différents sujets pour partager leur expérience avec la faculté. Cependant, Il devrait y avoir un engagement de participation de la part de la faculté, au cas où ce type d'expertise et d'échange serait demandé par les collègues.

Les collègues sont également encouragés à suggérer des chercheurs de haut niveau ou des éditeurs/éditeurs associés expérimentés à inviter. Les suggestions peuvent être adressées à Wolfram et Klaus.

2. Réflexion sur la modification de la liste de référence et du système de prime

Comme cela a déjà été signalé, le classement des revues CNRS ne sera plus en vigueur (probablement à partir de septembre 2022, mais la date exacte n'a pas encore été communiquée).

Les membres du RMC ont fait la réflexion sur le classement des revues qui pourrait remplacer la liste CNRS comme système de référence et de bonus au sein d'ICN. Ils proposent ce qui suit:

- La liste ABS comme norme, complétée par la liste FNEGE pour les revues qui ne sont pas sur ABS. La liste allemande VHB sera également prise en compte pour les revues qui ne figurent pas sur la liste ABS.
- En plus de ces listes, une collection de revues sélectionnées pertinentes pour le profil de recherche ICN sera toujours considérée avec une mise à jour annuelle
- Ce système de référence et d'évaluation sera valable tant pour l'attribution des voies que pour les primes

Les membres du RMC sont invités à discuter cette proposition au sein de leur département afin qu'une décision puisse être prise lors de la prochaine réunion du RMC.

Klaus indique que les discussions sont toujours en cours au sein du "GT Recherche" de la "Conférence des Grandes Ecoles" (CGE). La tendance est de considérer les deux listes, celle de l'ABS et celle de la FNEGE. Les journalistes ont confirmé qu'ils prendront en compte les listes qui seront adoptées par la CGE.

3. Le point sur les accréditations à venir en 2022 et répercussions sur la recherche

Wolfram a fait le point sur les audits d'accréditation à venir :

- Le rapport d'auto-évaluation EQUIS a été soumis; la visite de l'équipe d'évaluation par les auditeurs aura lieu fin mars 2022 et se fera en ligne. Les groupes qui rencontreront l'équipe d'évaluation seront plus restreints, mais l'ensemble de l'école et du corps enseignant sera bien représenté lors de ces réunions. Le service des accréditations organisera des séances

d'information à l'intention des personnes qui rencontreront l'équipe d'évaluation afin de les préparer. Bien entendu, les conclusions de la visite seront communiquées à l'ensemble de l'école par le service des accréditations.

- L'accréditation AMBA pour le programme PGE et le programme MBA est également en cours de préparation.

4. Le point sur les demandes de financement des projets de recherche

Estelle et Klaus ont fait le point sur l'état d'avancement des demandes de financements de projets de recherche.

- 3 demandes de financement ont été rejetées : 2 demandes soumises à l'ANR/DFG et 1 demande soumise à l'ANR/T-AP.
Note : les appels sont très compétitifs et les évaluations ne sont souvent pas transparentes. Pour un projet resoumis, les évaluateurs ont changé et ont maintenant critiqué le nouveau travail effectué selon les conseils des anciens évaluateurs. Une soumission a été rejetée malgré les recommandations positives de tous les évaluateurs.
- Des réponses sont en attente pour une demande de Klaus et Kamel pour H2021-2022 et 2 demandes d'Alejandra et de Ransome soumises à l'ANR pour approbation au 1er tour. Si elles sont approuvées au 1er tour, les demandes de financement des projets complets seront alors soumises.
- Jean-Francois a obtenu un financement de projet du pôle scientifique avec des collègues d'ICN et de l'UL
- Klaus, Alejandra et Yves travaillent sur une demande de financement COST de l'UE concernant l'axe prioritaire health care

5. Divers

Régis fait le point sur les réunions du Research Coffee après la 4ème édition :

- La participation par réunion était d'environ 25 participants à chaque fois.
- La 4ème édition a malheureusement eu lieu en ligne en raison de la situation sanitaire actuelle.
- Les pitches seront ajustés à 10 minutes pour éviter de longs discours et ainsi favoriser les échanges.

Wolfram a remercié Régis et Olivier d'avoir accepté de prendre en charge l'organisation des réunions du Research Coffee.

La prochaine réunion du RMC

Mercredi, 23 février 2022 - 12h10 – 13h50